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Parabole du semeur 
 
 

Quand Jésus s’adressait au peuple, il racontait des histoires de la vie 
quotidienne. Ces histoires sont les paraboles, qui aident à mieux comprendre 
l’amour de Dieu pour nous et comment il désire que nous l’aimions. Pour 
ceux qui cherchent à comprendre l’enseignement de Jésus, chaque parabole 
a un sens.  

Un jour que Jésus se trouvait au bord du lac de Tibériade, une foule nombreuse s’était rassemblée 
sur le rivage. Si bien que Jésus monta dans une barque pour parler en paraboles. Il lui raconta 
d’abord celle du semeur.  
 
« Écoutez, disait-il. Il y avait une fois un paysan qui sortit pour semer 
son grain dans le champ. Comme il jetait les grains à la volée, quelques-
uns tombèrent sur le sentier. Les oiseaux les virent et les mangèrent.  

 
D’autres tombèrent sur les endroits rocheux, où il n’y avait pas beaucoup 
de terre. Ils poussèrent rapidement, mais leurs racines restèrent en surface, 
car la terre était peu profonde. Mais, quand le soleil brilla sur les racines, 
elles se desséchèrent et moururent.  

 
Quelques grains tombèrent dans les buissons d’épines. Et, quand les plantes 
poussèrent, ils furent étouffés et ne purent porter de fruits. »  

 
D'autres enfin tombèrent dans la bonne terre. Ils prirent racine, se 
développèrent et donnèrent une moisson abondante.  
Que ceux qui ont des oreilles entendent », dit Jésus en terminant 
son histoire. 
 

Les Apôtres, près de Jésus, étaient déconcertés. « Nous ne comprenons pas ce que tu veux dire ». 
« Je parle de Dieu avec des paraboles, expliqua Jésus, si bien que ceux qui s’intéressent vraiment 
au Seigneur écoutent attentivement, méditent l’histoire et la comprennent. Mais les autres, qui ne 
veulent pas vraiment découvrir la vérité, ne se soucient pas de rechercher le sens de l’histoire, et 
elle leur restera cachée ». Puis il expliqua la parabole aux Apôtres.  
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« Le paysan est un peu le maître, ou la personne qui répand le 
message de Dieu. La semence représente la parole de Dieu. Certaines 
personnes sont comme la graine qui a été semée sur le chemin. Dès 
qu’elles écoutent la parole de Dieu, arrive le démon, qui la leur fait 
oublier ».  

 
D’autres sont comme la graine qui tombe dans le sol rocailleux. Elles entendent le 
message de Dieu et l’accueillent avec joie, mais leur foi n’est pas profondément 
enracinée : survient une difficulté ou une persécution à cause de leur foi, et aussitôt 
elles abandonnent Dieu ».  
 

D’autres encore, comme les grains tombés dans les épines, reçoivent la parole de 
Dieu et veulent la vivre, mais très vite les autres désirs, les soucis et 
préoccupations finissent par étouffer cette parole et elles chassent Dieu de leurs 

pensées ».  
 
Mais d’autres enfin, dit Jésus, sont comme le grain tombé dans 
une bonne terre. Elles écoutent le message de Dieu et le 
conservent au fond de leur cœur. Leur foi étant profondément 
enracinée et forte, elles mènent une vie droite et montrent aux 
autres qu’elles obéissent à Dieu. 
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